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Aos cinco dias do mês de setembro, do ano de dois mil e onze, às dezenove horas, e cinco
minutos no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida
Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador RODRIGO MAGNI
abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador DANIEL VARGAS para fazer a
leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve oradores. No espaço do
EXPEDIENTE o  PRESIDENTE anunciou  o  resumo  da  ata  n°  711,  e  não  havendo
retificações,  a  referida  ata  foi  declarada  aprovada  pelo  Presidente,  e  foi  lida  pela  1ª
Secretária da Mesa. Nas CORRESPONDÊNCIAS foram lidos os convites aos vereadores
e Comunicado do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação nº 157766/2011.
Nas CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO: foi  406/2011 em resposta ao Pedido de
Informação  n°  06/2011.  Em  CIÊNCIA  AO  PLENÁRIO foram  lidos  os Pedidos  de
Informação ns° 08/2011 e 09/2011, ao Executivo Municipal, de autoria da Vereadora Elena
Famer; Pedido de Informações ns° 10/2011 e 11/2011, ao Executivo Municipal, de autoria da
Comissão  de  Orçamento  e  Finanças.  A  seguir  o  PRESIDENTE colocou  a  palavra  à
disposição  da  vereadora  Elena  Famer  para  que  esta  possa  discutir  sobre  os  seus
respectivos pedidos de informações e também dos membros da Comissão de Orçamento e
Finanças.  A  vereadora  ELENA  FAMER disse  que  o  primeiro  pedido  diz  respeito  ao
acompanhamento e fiscalização das obras públicas do Município, que já foram licitadas e
iniciadas, no qual solicitou o local destas obras, a data de início, o que já foi realizado e o
que já  foi  pago.  O outro pedido solicita  cópia da documentação que prorrogou o último
concurso público de Capivari, e a ordem de classificação dos candidatos. Justificou o pedido
por  achar  estranho o  fato  de  uma  servidora  pública,  que  inclusive  já  foi  Secretária  da
Administração,  ter  declarado na imprensa local,  que uma candidata pleiteia determinado
cargo, sendo que segundo a mesma, existem quatro colocados anteriores para o cargo, e é
trabalho  do  vereador  fiscalizar  os  atos  públicos.  A seguir  a  vereadora  LILIA  FRAGA,
presidente da COF, disse que as informações solicitadas no pedido n° 09, são referentes  ao
Programa Minha Casa Minha Vida, já que Comissão fez reunião para esclarecimentos sobre
a paralisação das obras, e nesta foi informado que a empresa anterior teria abandonado, e
outra assumiria os trabalhos, mas até o presente momento, o Legislativo recebeu nenhuma
informação oficial de como estão às obras do Programa, e se já foi dado reinício a estas
obras. Quanto ao Pedido de Informação n° 10, disse é necessário que a Comissão tenha os
balancetes de receita e despesas dos meses de maio, junho, julho e agosto deste ano, já
que  a  Lei  de  Diretrizes  Orçamentárias  está  próxima  de  chegar  para  o  estudo  dos
vereadores, e é preciso que os vereadores tenham conhecimento do quanto já foi gasto, e a
receita do Município. A seguir o PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta o



Pedido de Providências n° 05/2011 à Prefeita Municipal, de autoria da vereadora Elena
Famer, que solicitou a “revisão e devidas adequações da Lei Municipal n° 103/1998 que  “Dispõe
sobre a Política Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, onde constam os requisitos e
normas para o exercício da função de Conselheiro Tutelar, em especial o Art. 29 e seus parágrafos,
fixando  a  ajuda  de  custo  em valor  equivalente  ao  padrão  06  (seis)”. A seguir  no  espaço do
EXPEDIENTE DOS VEREADORES a  vereadora  ELIS BUENO  agradeceu em nome da
União dos Vereadores do Brasil  – UVB a presença de todos os vereadores gaúchos de
diversos municípios que estiveram participando do Congresso sobre a Reforma Tributária
que ocorreu em Brasília de trinta de agosto a dois de setembro. Agradeceu especialmente
aos vereadores do Litoral. Agradeceu também à UVB, que lhe proporcionou esta viagem à
Brasília, e no qual também foi convidada a participar desta entidade representando o estado
do Rio Grande do Sul.  Disse que aceitou o  convite  por  conhecer  de perto  o excelente
trabalho realizado pelo atual presidente da UVB, senhor Bento da Silva, que tem tratado dos
assuntos com seriedade relacionados aos Poderes Legislativos do Brasil.  Continuando a
Vereadora  disse  que  esteve  no  DNIT  –  Departamento  Nacional  Infra-Estrutura  de
Transportes  -  para  tratar  sobre  as  questões referentes  à RSC 101,  no qual  convidou o
Presidente  da  Câmara  para  acompanhá-la,  mas  este  não  pôde  estar  presente  porque
também tinha  um compromisso  agendado  no  INTERLEGIS.  Continuando  fez  um  breve
relato sobre as questões tratadas e informou que já está sendo agendada uma reunião com
o Secretário Estadual de Infra-estrutura e Logística do RS, Beto Albuquerque. Finalizando a
Vereadora convidou todos para participarem, do Bingo do terceiro ano da Escola Arthur, que
se realizará amanhã, às dezenove horas, e é para auxiliar a formatura desta turma. A seguir
na  ORDEM  DO  DIA foi  lido  o  Pedido  de  Providências  nº  05/2011  que  foi  posto  em
discussão: a vereadora autora, ELENA FAMER disse que este pedido com certeza receberá
o apoio de todos os vereadores, em especial por termos três ex-conselheiros tutelares na
Casa, e que conhecem o trabalho e a responsabilidade que os conselheiros têm, e sabem
da precariedade da ajuda de custo que os conselheiros recebem, e esta questão salarial é
preciso que seja revista urgentemente. Disse ainda, que a Lei Municipal n° 103 precisa ser
atualizada, pois esta foi editada no ano de mil novecentos e noventa e oito, e muita coisa já
mudou. Salientou que o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, e o
próprio Conselho Tutelar já solicitaram a alteração desta Lei, mas até o presente momento, a
Administração não deu a atenção necessária, já que faz mais de um ano que foi entregue
este material ao Executivo Municipal para estudo. Enfatizou que o trabalho do conselheiro
tem  se  revelado  de  fundamental  importância,  sendo  que  os  casos  de  abusos  sexuais,
descasos, maus tratos e violências contra as crianças e os adolescentes no Município têm
aumentado nos últimos anos, e quem faz estes atendimentos são os conselheiros que hoje
recebem seiscentos reais, que segundo a vereadora é muito pouco, e não condiz com a
responsabilidade e função social do conselheiro tutelar que tem as atribuições normatizadas
pelo Estatuto da Criança e do Adolescente. A seguir o vereador MOISÉS PERES disse que
na  semana  passada  participou  de  reunião  com  os  conselheiros  e  com  o  Prefeito  em
exercício, no qual o Prefeito durante a reunião se comprometeu  a olhar com carinho a
situação atual dos conselheiros. Disse que durante a reunião foi comentado que o trabalho
dos  conselheiros  não  aparece,  e  salientou  que  isto  acontece  porque  eles  não  podem
divulgar os casos, faz parte do trabalho, que é sigiloso com a finalidade de proteger as
crianças e adolescentes que tiveram o seu direito violado.  Ressaltou, que já precisou do
atendimento do Conselho Tutelar e sempre foi muito bem atendido. Relatou ainda, que ser
conselheiro tutelar é um risco de vida constante, e citou como exemplo a Conselheira Tutelar
de Palmares, no qual colocaram fogo na sua casa em represália ao seu trabalho, e também
o caso do falecido Fábio Vargas que foi violentamente apedrejado, e ficou entre a vida e a
morte. Disse que os conselheiros trabalham diretamente com agressores, e é preciso que
estes sejam valorizados, concluiu o vereador. A seguir não havendo mais quem quisesse se
pronunciar  o  PRESIDENTE  colocou  o  PEDIDO  DE  PROVIDÊNCIAS  Nº  05/2011 em
votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. Encerrada a ordem



do dia o Presidente deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS no qual não houve
oradores. A seguir o PRESIDENTE relatou sobre o Congresso sobre a Reforma Tributária,
que  ocorreu  em  Brasília,  e  no  qual  participou  e  teve  a  oportunidade  de  conhecer  as
justificativas sobre a matéria, inclusive do relator do projeto. Disse que hoje da forma como
está o projeto, seria utopia falar em Reforma Tributária. Disse que esteve no INTERLEGIS,
no qual foi tratado sobre o projeto da Cidade Digital, e a modernização do serviço público,
através  do  Programa  Interlegis.  Relatou  que  existem  vários  sistemas  que  possibilitam
modernizar as rotinas dos trabalhos legislativos, e diversos cursos que são à distância, e
que podem ser  ministrados aos vereadores no  próprio  Plenário  da  Câmara.  Quanto  ao
pedido de providências da vereadora Elena e acompanhado pelo vereador Moisés, disse
que na Audiência Pública de discussão de elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias,
solicitou  à  Prefeita  e  ao  Secretário  uma atenção  especial  a  este  tema.  Disse  que  não
oficializou o pedido, mas é importante que se tenha ele de forma oficial. Disse ainda, que já
foi  conselheiro e conhece o trabalho, e lembrou que na última eleição, quando saiu um
conselheiro titular tiveram que fazer uma eleição extra porque não tínhamos suplentes, e
isso demonstra que muitas pessoas já não querem concorrer, devido ao baixo salário, e
salientou que precisamos apoiar esta luta para que os conselheiros sejam reconhecidos. A
seguir, encerrada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum orador, o  PRESIDENTE
declarou encerrada a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima Sessão
Ordinária  a  ser  realizada  no  dia  doze  de  setembro,  às  dezenove  horas.  E  nada  mais
havendo  a  tratar,  para  que  tudo  fique  registrado,  lavrou-se  a  presente  ata  que  segue
devidamente assinada.

            Vereador RODRIGO MAGNI                                  Vereadora LILIA FRAGA
                          Presidente                    1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


